
Organizan actividades para el mes de junio:
Liceo de Hombres Dr. Roberto Humeres
prepara celebración del aniversario 185
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Juvenil Martín Moreno:
Arquero del Uní Uní
valora experiencia
en el primer equipo
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Liceo Dr. Roberto Humeres:
Directora feliz por
pronta recuperación
del gimnasio
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SANTA MARÍA
Niños y adultos
aprenden a hablar
Mapudungún básico
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Marcharon por San Felipe:
Comité Habitacional
‘LGBT Aconcagua’
tampoco quiere
departamentos
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Por falta de recursos:
Dirigente cuenta
triste realidad del
fútbol amateur
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Correrá los 21 K:
Jorge ‘Expreso’ Estay
ya está viviendo la
Maratón de Santiago

  Pág. 10

Liga Vecinal:
Club ‘Buses Vera
Arcos’ se coronó
campeón Sub-57
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TAMPOCO QUIEREN DEPARTAMENTOS.- Este martes el Comité Ha-
bitacional ‘LGBT Aconcagua’ realizó una marcha pacífica en rechazo a
la construcción de departamentos en las 33 hectáreas ubicadas en el
sector nor poniente de la ciudad, asegurando no querer más ‘ghettos’ en
San Felipe. La iniciativa reunió a más de 250 personas y se desarrolló
desde las 15:00 hasta las 17:00 horas, comenzando en la rotonda frente
ala cancha de tenis para subir por Prat y terminar en el frontis de la Muni-
cipalidad de San Felipe. El comité asegura ser el más grande del valle,
con 500 personas, quienes además juntaron más de ocho mil firmas para
llevarlas al Ministerio de Vivienda y Urbanismo (Minvu).

Millonario robo afectó a taller de costura

Malditos dejan de
brazos cruzados
a emprendedora
Tres delincuentes forzaron puerta, ingresaron y arrasaron
con máquinas de coser industriales y muchas otras species
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Anatomía política de un fracaso
El mañana nunca muere

Marco López Aballay
        Escritor

Hanussen

Dicen que una vez un
leñador muy trabajador se
presentó a una oferta de
empleo en un bosque.
Viendo su motivación y su
energía, le contrataron
enseguida. El jefe le dio
un hacha y le mandó a
cortar árboles.

Cuando acabó el pri-
mer día, el dedicado le-
ñador había conseguido
traer 18 árboles, una ci-
fra impresionante. Pero
el hombre era muy traba-
jador y quería demostrar
que podía hacerlo toda-
vía mejor, y el día si-
guiente salió a batir su
récord. Sin embargo, al
finalizar el día, solo pudo
volver con 15 troncos.

Conforme iban pa-
sando los días el leñador
se esforzaba por superar-
se, pero pese a gastar
tanta energía, cada vez
volvía con menos árboles.
Estaba desesperado.

Fue a hablar con su
jefe y le explicó la situa-
ción.

– No lo entiendo.
Por más que me esfuer-
ce, cada día corto me-
nos árboles.

El hombre que le
había contratado le miró
y preguntó:

– ¿Cuánto hace que
no afilas el hacha?

– ¿Afilar? No tengo
tiempo para afilar. Estoy
muy ocupado cortando
árboles.

¿Qué paso en las
elecciones de este últi-
mo domingo? Al igual
que en la Película Atra-
pados en el tiempo o más
conocida como El día de
la Marmota (1993). A casi
menos de un año de las

elecciones Constituyentes
(Apruebo -Rechazo) Hoy
nuevamente nos encontra-
mos en el mismo escena-
rio político, igual que el año
anterior o quizás incluso
¿hemos retrocedido? Nos
encontramos igual que el
protagonista de la película
señalada, viviendo un eter-
no retorno.

No somos seres racio-
nales, somos seres emo-
cionales con la capacidad
de razonar. Y el domingo,
no ganó la razón sino un
discurso cargado de emo-
ciones. Discursos sobre
seguridad ciudadana, se-
guridad social, más atribu-
ciones al orden público,
expulsión de los migrantes.
Temáticas que no tienen
nada que ver en el nuevo
proceso constituyente,
pero utilizado por cierto
sector político como bande-
ra de lucha, estrategia que
funcionó a la perfección.

Pero de lo que nadie
habla, es que uno de los
grandes ganadores de la
jornada del domingo, fue el
voto de repudio represen-
tado en los Votos Nulos
equivalentes a 2.119.506
correspondiente al
16,98% de la totalidad de
votos, y Votos en Blanco
568.673 correspondiente
al 4,56%, ambos suman
21.54%.

Hoy, no es solo tiempo
de reflexión, hay que ac-
tuar. Locura es hacer lo
mismo una y otra vez es-
perando obtener resulta-
dos diferentes. Y eso es lo
que han hecho a la fecha
los partidos políticos oficia-
listas. Actuamos igual que
en el proceso anterior, no
haciendo ningún cambio y

liderados por los mismos.
¿Deben renunciar los

presidentes de partidos o
secretarios políticos oficia-
listas nacionales y regio-
nales, debido a la paupé-
rrima votación adquirida?
¿Es urgente una renova-
ción política de los diri-
gentes y secretarios po-
líticos de los partidos del
pacto que salieron últi-
mos en votaciones den-
tro de las listas, reflejan-
do que no convocan a
nadie y no tienen ningún
liderazgo? ¿Es posible o
tiene lógica que los presi-
dentes de partidos o se-
cretarios políticos a nivel
regional sean Seremi o
autoridades dentro del
mismo gobierno? ¿Se
puede ser juez y parte?
¿Se trabaja para construir
un gobierno a largo plazo
o solo para asegurarme un
puesto de trabajo durante
cuatro años para ciertos
dirigentes políticos, sus
familias y cercanos?

El pueblo, las bases
políticas, militantes de ofi-
cialismo y los dirigentes,
saben la respuesta de es-
tas interrogantes, solo fal-
ta decisión y pantalones.
Al igual que la fábula del
hacha, estamos atasca-
dos y no estamos avan-
zando, sugiero que te pa-
res un momento, y recuer-
da la historia del leñador,
porque es muy posible que
necesites afilar el hacha.

«El bosque seguía
muriendo y los árboles
seguían votando por el
hacha. Ella era inteligen-
te, los había convencido
de que, por tener el man-
go de madera, era uno de
ellos», refrán popular.

Herschmnn Steinsc-
neider (Hanussen), nació
el 2 de junio de 1899 en la
cárcel del distrito vienés
Ottakring, donde su ma-
dre, Julie Cohen, se en-
contraba recluida. Moreno
y bajito, de profunda mira-
da, con el paso de los años
trabajaría como artista cir-
cense, cantante de ópera,
empresario, periodista y
estafador. Acaso la intui-
ción de que su origen ju-
dío podía lastrar su futu-
ro, decidió, de la noche a
la mañana, cambiar su
nombre al danés Erik Jan
Hanussen, nombre que no
abandonaría hasta su
muerte.

Con el correr de los
años se convertiría en uno
de los adivinos más famo-
sos de Europa, y su desti-
no sería Berlín, cuya ciu-
dad era una especie de
capital mundial del esote-
rismo y espectáculos ocul-
tistas. En esos días Ale-
mania era un hervidero
político social, en el que se
gobernaba por decreto. No
obstante lo anterior,
Hanussen actuaba en
grandes salas, realizando
sesiones privadas a las
que acudían nobles, em-
presarios, políticos y acto-
res famosos, que le repor-
taban fama, dinero y una
gran influencia.

En dichas circunstan-
cias el ilusionista adquirió
residencias creando un
pequeño imperio periodís-
tico de corte esotérico, en
el que se publicaban pro-
fecías sobre aconteci-
mientos y situaciones del
momento, así como las
cartas astrales de impor-
tantes líderes políticos.
Comenzó con Die Andere
Welt (El otro mundo), pron-
to rebautizado como Die
Hanussen Magazin. Tam-
bién publicaría su autobio-
grafía Meine Lobenslinie

(Mi línea vital), y una no-
vela futurista Der Unter-
gang von New York (El
hundimiento de Nueva
York).

El conde prusiano,
Wolf-Heinrich von Hell-
dorf, sería uno de sus asi-
duos asistentes a sus se-
siones esotéricas, con
quien Hanussen entabla-
ría gran amistad y, debi-
do a los excesos del con-
de, lo apoyaría económi-
camente.

En 1932, vaticinó la
subida al poder de Adolf
Hitler, algo que no le re-
sultaba nada descabella-
do considerando las con-
diciones políticas de la
época. Varios autores re-
fieren que el adivino le
daría clases de oratoria y
lenguaje al mismísimo
Führer y entre sus publi-
caciones se mencionaban
recurrentes halagos y va-
ticinios en favor de los
nazis y, ante todos, se
presentaba como un buen
‘germano’, dispuesto a
colaborar en el renacer de
Alemania.

Pero su posiciona-
miento encendió las iras
de los medios de izquier-
da, que, amparados en las
declaraciones de su anti-
guo colaborador, Erich
Juhn, airearon el origen
judío de Hanussen, quien
intentó desmentir con mil
historias, sin demasiado
éxito. La noticia incomoda-
ría a algunos nacionalso-
cialistas, a quienes consi-
deraba como amigos.
Para reforzar su posición,
Hanussen se convertiría al
catolicismo, tras lo cual se
afilió al NSDAP (Partido
Nacionalsocialista Obrero
Alemán) aportando falsos
documentos que certifica-
ban su arianidad. Pero a
estas alturas ya se había
ganado algunos enemigos
tan poderosos como Her-

mann Göring y Joseph
Goebbels.

El 26 de febrero de
1933, junto a su amigo el
conde Helldorf, y utilizan-
do a la actriz María Pau-
dler como médium, el fa-
moso vidente predijo lo si-
guiente: «Se producirá un
incendio, y un gran edifi-
cio se consumirá entre lla-
mas, entonces, los enemi-
gos de Alemania ataca-
rán». Hubiera sido una
predicción más, de no ser
porque al día siguiente, el
Reichstag, efectivamente
ardió. Hubo varios deteni-
dos como autores del in-
cendio, pero solamente
hubo un solo detenido y
condenado: el comunista
holandés Marinus van der
Lubbe.

El acontecimiento se
relacionó con la predicción
de Hanussen, en el senti-
do de que habían sido los
nazis los responsables del
incendio, algo que nunca
se pudo probar, y de que
el vidente supuestamente
conocía de antemano ese
plan. El 24 de marzo fue
detenido por hombres de
la SA (servidores de Hitler)
y sometido a un duro inte-
rrogatorio, en el que se le
acusó de colaborar con los
comunistas y de haber es-
condido sus orígenes ju-
díos.

A comienzos de abril
de 1933 su cuerpo fue en-
contrado en las afueras de
Berlín, probablemente
asesinado por hombres de
la SA.

Existen varias teorías
acerca de su asesinato,
una de ellas apunta a que
los jerarcas nazis pensa-
ron que la indiscreción de
Hanussen era grave, ya
que dejaba entrever que
sabía que Hitler y sus se-
cuaces eran los verdade-
ros responsables del in-
cendio del Reichstag.
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Obras deberían comenzar en las próximas semanas:

Directora del Liceo de Hombres feliz por
la pronta recuperación del gimnasio

Patricia Pimentel, Directora del Liceo Roberto Humeres de San Felipe.

• Esperanzados están en el Roberto
Humeres por la adjudicación a una
empresa para los trabajos de recu-
peración.-

Avanza el proyec-
to de recuperación
del gimnasio del Li-
ceo de Hombres ‘Ro-
berto Humeres’ que
cayó en un notable
abandono a partir
del año 2019. Años
han pasado y el re-
cinto que no sólo ser-
vía para las clases en
el establecimiento,
sino que para diver-
sos eventos deporti-
vos y culturales, fue
víctima del paso del
tiempo y el comple-
to abandono que su-
frió durante estos
años.

El año pasado el
Consejo Regional de
Valparaíso aprobó el

proyecto para su
completa remodela-
ción. En la actualidad,
ya fue adjudicado el
trabajo a una empre-
sa y se espera que du-
rante las próximas
tres semanas ya se
comiencen a ejecutar
las obras.

La Directora del
Liceo Roberto Hu-
meres, Patricia Pi-
mentel, señaló que
es «un gimnasio que
es de la comuna de
San Felipe y,  por
qué no decirlo, un
gimnasio que es
para todo Chile,
porque se han juga-
do nacionales, ha
habido grandes

obras y para noso-
tros como comuni-
dad estamos muy
felices, y que empie-
ce pronto».

En este mismo
sentido, Pimentel
sostuvo que «hemos
visto los planos, es
un gimnasio que pre-
senta un cambio
enorme, que es bue-
no para todos, no
sólo para el estable-
cimiento, sino que
para la comuna de
San Felipe».

Valioso proyecto

que busca recuperar
uno de los espacios
más importantes
para el deporte de
nuestra ciudad; di-
versos torneos de va-
rias disciplinas se
han jugado entre sus
muros y que ha ser-

I N D I C A D O R E S
IVP Fecha Valor UF Fecha Valor

11/5/2023 35.963,32
12/5/2023 35.966,79
13/5/2023 35.970,27

11/5/2023 37.060,76
12/5/2023 37.067,68
13/5/2023 37.074,60

UTM Mayo - 2023: 63.074UTM Mayo - 2023: 63.074UTM Mayo - 2023: 63.074UTM Mayo - 2023: 63.074UTM Mayo - 2023: 63.074

Patricia Pimentel, Directora del Liceo Roberto
Humeres de San Felipe.

vido para toda la co-
munidad de San Fe-
lipe.

«Es un gimnasio
múltiple y lo más
importante es que es
central, todo el mun-

do quiere ocupar
este gimnasio y yo
creo que todo San
Felipe se ve benefi-
ciado con esta
obra», cerró la Di-
rectora.
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Diputado Venegas y sueldo mínimo a $ 500 mil:

«Los trabajadores que tienen salarios
bajos tendrán una vejez dramática»

Nelson Venegas, diputado por nuestro distrito 6.

Por 120 votos a fa-
vor, 24 en contra y 3
abstenciones, la Cá-
mara Baja aprobó la
tarde de ayer el pro-
yecto que reajusta
gradualmente el In-
greso Mínimo Men-
sual (IMM) a 500 mil
pesos, quedando listo
su despacho al Sena-
do.

Uno de los parla-
mentarios que inter-
vino en Sala fue el so-
cialista Nelson Ve-
negas, quien llamó a
sus colegas a «huma-
nizar» la discusión
respecto de esta ma-
teria, de lo contrario
se seguirá profundi-
zando las diferencias
sociales en el país y
precarizando la si-
tuación económica
de las familias, en es-
pecial de los pensio-
nados.

«Me gustaría que
humanizáramos un
poco lo que tiene que
ver con el sueldo mí-
nimo; que lo sacára-
mos simplemente de
las estadísticas y los
números para llegar
al alma de la gente, al
alma de las familias,
para ver cómo solu-
cionamos la dimen-
sión humana de
nuestra sociedad»,
expresó el legislador
del Distrito 6.

«¿Ustedes se ima-
ginan lo que significa
vivir con el sueldo
mínimoasí como
está? Incluso el suel-
do mínimo que esta-
mos proponiendo…

¿Ustedes se imagi-
nan cómo ese millón
de trabajadores pue-
de con ese sueldo mí-
nimo soñar con en-
viar a sus hijos a un
buen colegio, a una
buena universi-
dad?», preguntó.

Para Venegas es el
momento de mejorar
el salario de los chile-
nos porque «es evi-
dente que estamos
reproduciendo histó-
ricamente las dife-
rencias sociales. Y
seamos honestos: no-
sotros estamos en el
lugar de los privile-
giados.

«Si a eso -sostuvo-
sumamos que siem-
pre cuando nos refe-
rimos en término de
jubilaciones, lo hace-
mos desde la perspec-
tiva de la capitaliza-
ción individual, sin si-
quiera, por ejemplo,
proponer un fondo
solidario. Estas per-
sonas que tienen hoy
sueldos muy bajos
van a tener jubilacio-
nes miserables. Ten-
drán una vejez dra-
mática».

ESFUERZO
DIARIO

En ese contexto
Nelson Venegas pre-
guntó a los demás di-
putados que si acaso
no eran los trabajado-
res quienes todos los
días se esfuerzan para
dejar parte de su vida
en la empresa. «Estas
mismas personas ge-
neran riqueza en sus

fuentes laborales, sin
embargo vuelven a
sus casas y siguen re-
produciendo su pro-
pia pobreza», aseve-
ró.

«Ahora bien -
dijo-, es cierto que
medidas de esta na-
turaleza (aumento
del salario mínimo)
atentan contra las
pequeñas y media-
nas empresas, sobre
todo con las prime-
ras; pero seamos
honestos: aquí, en
conjunto con au-
mentar el sueldo mí-
nimo, también se es-
tán señalando medi-
das concretas para
ayudar a las Pymes.
Digo algunas: habrá
aumento de la sub-
vención mucho ma-
yor a la que existía
en el periodo ante-
rior. Hay mecanis-
mos de protección
del aumento a la
subvención en el
caso de que aumen-
te el desempleo. Ha-
brá aceleración
para los proyectos
de ley del Olvido Fi-
nanciero. Habrá ali-
vio de la deuda tri-
butaria. Habrá con-
donación de deudas
tributarias por pres-
cripción. Se amplia-
rán los criterios
para acceder a los
fondos Fogape.

«En definitiva,
hay muchas medidas
que van precisamen-
te a ayudar a esas
Pymes. ¿Por qué se-
guimos poniendo a

esas Pymes, que son
gente de trabajo, con-
tra sus propios tra-
bajadores? ¿Acaso
quienes atentan con-
tra las Pymes no son
los intereses de los
bancos? ¿No son los
grandes conglome-
rados los que fijan los
precios de compra de
lo que producen las
Pymes? ¿Por qué no
nos dirigimos a esas
empresas? Pues son
ellas las que verdade-
ramente están gene-
rando condiciones
mucho más difíciles a
esas Pymes que algu-
nos dicen tanto de-
fender».

PROCESO QUE
VIENE

La Sala de la Cá-
mara despachó al Se-
nado el proyecto
que reajusta gradual-
mente el monto del
Ingreso Mínimo
Mensual.

Luego de un ex-
tenso debate, los di-
putados respaldaron
la propuesta que ade-
más entrega un subsi-
dio a las Mipymes.

Previamente, la
iniciativa fue analiza-
da por tres comisio-
nes, dos de las cuales
aprobaron su conte-
nido (Trabajo
y Hacienda).

En tanto, la Comi-
sión de Economía  re-
chazó el aumento
propuesto por el Go-
bierno.

En concreto, la
propuesta establece
que, a contar del 1 de
mayo de 2023, el
IMM se elevará a
$440.000. Esto para
trabajadores mayores
de 18 años de edad y
de hasta 65.

Agrega que este
monto ascenderá a
$460.000 desde el 1
de septiembre de
2023 para este mismo
grupo.

Finalmente, fija
que, desde el 1 de ju-
lio de 2024, el IMM

deberá llegar a
$500.000.

Junto a esto, el
proyecto dispone me-
didas en caso de un
aumento en el Índice
de Precios al Consu-
midor (IPC).

Así, se señala que,
si la variación acumu-
lada supera el 6% en
un periodo de 12 me-
ses a diciembre de
2023, el IMM se ele-
vará anticipadamente
a $470.000 desde el 1
de enero de 2024.

La iniciativa tam-
bién norma cómo se
reajustará el IMM a
contar del 1 de enero
de 2025.

Aquí establece
que será conforme a
la variación acumula-
da experimentada por
el IPC, entre el 1 de
julio de 2024 y el 31
de diciembre de
2024.

ORACIÓN A SAN JUDAS TADEO: Patrón de los casos difíciles, ¡oh, gloriosísimo Apóstol San Judas Tadeo!
Siervo fiel y amigo de Jesús, con el nombre del traidor que entregó a nuestro querido Maestro en manos de sus
enemigos; ésta ha sido la causa de que muchos os hayan olvidado, pero la Iglesia os honra e invoca universalmente
como patrón de los casos difíciles y desesperados. Rogad pro mí, que soy tan miserable y haced uso, os ruego,
de ese privilegio especial a vos concedido de socorrer visible y prontamente cuando casi se ha perdido toda
esperanza. Venid en mi ayuda en esta gran necesidad para que reciba los consuelos y socorros del cielo en
todas mis necesidades, tribulaciones y sufrimientos, particularmente (haga aquí la súplica que desee obtener,
con fe y devoción, y repita esta oración durante 9 días, prometiendo publicarla en el 8º día y por difícil e imposible,
se le concederá). Y para que bendiga a Dios con vos y con todos los escogidos por toda la eternidad. Amén.
                                                                                                                                                               L.J.
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Niños y adultos aprendieron nivel básico
de idioma Mapudungún en Santa María

La finalización de los talleres se realizó este sábado.

Lorena Camargo, presidenta de Asociación In-
dígena Mapuche - Pewenche.

El alcalde de Santa
María, Manuel León.

Isaac Caneo, Lonco de
la ‘Asociación Indígena
Mapuche-Pewenche’.

• La actividad gratuita comenzó en
enero y contó con dos módulos.-

Como una gran
iniciativa gratuita
para niños y adultos,
este sábado finaliza-
ron los talleres de
‘Mapudungún’ en la
sede vecinal de ‘Los
Robles Primera Eta-
pa’, o más conocida
como ‘Ruca Pewen-

che’, en la comuna de
Santa María, la cual
estuvo a cargo de la
conocida ‘Asociación
Indígena Mapuche -
Pewenche’ y en la que
participaron 35 estu-
diantes.

Los talleres para
aprender del nativo
idioma comenzaron
el pasado 3 de marzo
y constó de ocho cla-
ses, las cuales se divi-
dieron en módulos
para adultos, que
tuvo 20 estudiantes, y
el de menores que
contó con 9 niñas y 6
niños. El taller de
adultos estuvo a car-
go de la profesora
Bárbara Rozas,
mientras que el de ni-
ños, por parte de Ca-
mila Cayul.

Las clases, que
fueron los días vier-
nes de 20:00 a 22:00
horas para los mayo-
res, mientras que los
menores asistían a
clases los sábados en
un horario de 10:00 a
12:00 del día, los ayu-
dó para alcanzar un
nivel básico del idio-
ma, aprendiendo los

números, a presen-
tarse, palabras cono-
cidas, a decir su edad,
entre otros.

La iniciativa fue
financiada por el 7%
de los fondos del Go-
bierno Regional
(GORE) y surgió des-
de las ganas de la pro-
pia comunidad por
aprender el idioma.
Para la finalización,
los alumnos fueron
destacados en una ce-
remonia en la cual
también estuvo pre-
sente el alcalde de la
comuna, Manuel
León Saá.

En relación a esto,
la presidenta de la
‘Asociación Indígena
Mapuche-Pewenche’,
Lorena Camargo,
indicó que «estos ta-
lleres fueron finan-
ciados por fondos del
Gobierno Regional, el
7%, donde pudimos
hacer dos talleres,
tanto para adultos
como para niños.
Había cupos de 20
personas más o me-

nos por talleres, tene-
mos nuestras profe-
soras y surgió de la
necesidad de querer
aprender el ‘Mapu-
dungún’ en nuestra
asociación, incenti-
var a las nuevas ge-
neraciones, a la ju-
ventud, de muchas
personas que solo sa-
bían algunas pala-
bras y querían reto-
mar lo que era su
idioma».

También, la direc-
tiva destacó a los
alumnos debido a la
dificultad del idioma
y la posibilidad de
más talleres. «Yo si
igual sé (el idioma),
pero más entiendo,
que lo que puedo de-
cir, porque igual es
muy difícil, pero sí,
igual aprendí harto
con las chiquillas de
acá, ellas estuvieron
muy entusiasmadas
enseñando todo, re-
solviendo todas las
preguntas, todas las
cosas que les pregun-
taban, ellas están ca-

pacitadas para eso.
«Nosotros lo de-

jamos estipulado
para más adelante,
por el frío que se vie-
ne, igual para no ex-
poner a los niños o
las otras personas.
Queremos retomarlo
nuevamente, pero en
septiembre, donde
queremos abarcar a
más público, porque
la mayoría de los que
estuvieron acá pre-
sentes aprendieron,
pueden ser un apoyo
para las personas
que quieren integrar-
se con el taller», sos-
tuvo.

Por su parte, el al-
calde de Santa María,

Manuel León Saá,
expresó que «prime-
ro me siento feliz y
también orgulloso de
que en nuestra comu-
na se esté desarro-
llando este taller, este
curso de ‘Mapudun-
gún’, especialmente
para niños, niñas y
jóvenes, para que de
esa manera se pueda
ir traspasando, no
solamente el idioma,
sino que las tradicio-
nes, la cultura Mapu-
che - Pewenche y en
eso, nosotros por su-
puesto apoyando en
cada una de las ac-
ciones que desarrolle
la comunidad», agre-
gó el jefe comunal.

F i n a l m e n t e ,
Isaac Caneo, ‘Lon-
co’ de la ‘Asociación
Indígena Mapuche-
Pewenche’, estable-
ció que «yo llevo
aquí 15 años traba-
jando con ellos, en la
cual ha sido real-
mente maravilloso.
Nos costó mucho
para sacar todo esto
adelante, pero hoy
por hoy estamos go-
zando de estas gran-
des maravillas y el
idioma mapuche,
hoy en día, gracias a
Dios los niños lo
quieren aprender,
los adultos y eso es
muy interesante
para nosotros como
Mapuches que so-
mos», finalizó.
Fotos: Roberto
Mercado



66666 EL TRABAJO   Jueves 11 de Mayo de 2023CRÓNICA

Más de 250 personas marcharon en San Felipe:

Tampoco quieren departamentos en Comité Habitacional ‘LGBT Aconcagua’

La pacífica marcha comenzó a las 15:00 horas.

El recorrido inició en la ‘Cancha de Tenis’ y llegó hasta la Municipalidad.

El comité ‘LGBT Aconcagua’ exige que no se
construyan departamentos en terreno de 33 hec-
táreas. Juntaron más de ocho mil firmas que pretenden llevar al Minvu.

• La pacífica actividad comenzó en
el sector de la cancha de tenis y se
desplazó hasta el municipio.-

En el marco de lo
que es la adquisición
del terreno de 33 hec-
táreas del sector po-
niente de nuestra ciu-
dad para dar solución
al enorme déficit de
viviendas existente,
este martes se realizó
una marcha pacífica
por parte del Comité
Habitacional ‘LGBT
Aconcagua’, quie-
nes descartan rotun-
damente la construc-
ción de departamen-
tos en el sector, ade-
más de que aseguran
no querer más
‘ghettos’ en San Feli-
pe.

La iniciativa, que
reunió a más de 250
personas, se desarro-
lló desde las 15:00
hasta las 17:00 horas,
comenzó en la roton-
da de calles Chacabu-
co y Yungay, se des-
plazó por esta última
avenida para subir
por calle ‘Arturo Prat’
y terminar en el fron-
tis de la Municipali-
dad de San Felipe.

El comité de vi-
viendas ‘LGBT Acon-
cagua’ asegura ser el
más grande del valle,
con 500 personas y
cerca de 150 familias,
quienes organizaron
esta actividad, ade-
más de juntar más de
ocho mil firmas, las
cuales pretenden ser
llevadas al Ministerio
de Vivienda y Urba-
nismo (Minvu).

En relación a esta
marcha en el damero
central, la presidenta

del comité ‘LGBT
Aconcagua’, María
López Barrera,
manifestó que la ini-
ciativa no tenía un
carácter de protesta.
«Vamos a marchar
de forma pacífica,
sin violencia y todo
siempre disponible
para dialogar con
las autoridades y de-
cirle al ministro
(Carlos) Montes que
no queremos más de-
partamentos, no
queremos más
‘ghettos’ en San Feli-
pe, nuestros niños
necesitan jugar,
nuestros animales
también necesitan
un espacio donde
distraerse y por su-
puesto nuestros dis-
capacitados, nues-
tros adultos mayo-
res.

«Nosotros somos
el comité más grande
del valle, somos pa-
sadito de las 500 per-
sonas, alrededor de
150 familias. Cree-
mos que a nuestra
gente tenemos que
entregarles digni-
dad. Y esta no es una
protesta en contra de
la alcaldesa ni ningu-
na autoridad, aquí le
estamos diciendo
fuerte y claro al Go-
bierno, que no vamos
a tolerar que nuestra
gente se basuree su
dignidad.

«Nuestros niños

merecen jugar, nues-
tros adultos mayores
merecen morir con
dignidad y para eso
tienen que tener una
casa con dignidad, es
por eso que estamos
llamando a las auto-
ridades, de que estas
ocho mil firmas que
hemos logrado jun-
tar, llevárselas al mi-
nistro y decirle que
no queremos más
‘ghettos’ en San Feli-
pe, que no queremos
departamentos, el co-
mité ‘LGBT Aconca-
gua’ descarta la cons-
trucción de departa-
mentos», sostuvo.

También Hugo
Iturrieta, parte del
comité, señaló que
«nosotros queremos
que San Felipe y a la
vez las autoridades,
tomen conciencia de
que los departamen-
tos ya están obsole-
tos, los departamen-
tos son totalmente
para gente hacinada.
En nuestro comité
nosotros tenemos
gente adulta mayor,
gente con discapaci-
dad, gente que en
realidad no puede es-
tar viviendo en ellos.

«Nosotros esta-
mos peleando ahora
por una casa digna,
no solamente para el
comité de nosotros,
sino que para todo el
resto de comités, por-
que nosotros ya to-
mamos en cuenta de
que los departamen-
tos no sirven, no tie-

nen espacio, no pue-
des tener animales,
no puedes tener niños
y los niños lo que más
necesitan es un espa-
cio grande donde
ellos puedan jugar,
puedan recrearse y
vivir dignamente, ese
es el problema que te-
nemos. Yo llevo des-

de 1997 postulando y
ahora que queremos
postular, se nos pone
la problemática de
que quieren construir
cierta cantidad de vi-
viendas y departa-
mentos, y no quere-
mos más departa-
mentos aquí en San
Felipe», finalizó.
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EXTRACTO

1° Juzgado Civil de San Felipe, causa ROL V-
77-2023 caratulada REYES/HIDALGO, por sen-
tencia de 3 de mayo de 2023, se concedió pose-
sión efectiva testada quedada al fallecimiento de
doña LIDIA ROSA HIDALGO SALFATE, RUN N°
4.491.713-0, a: don Jorge René Reyes Hidalgo,
RUN N°7.371.847-3; don Manuel Antonio Reyes
Hidalgo, RUN N°7.304.674-2; don Juan Carlos
Reyes Hidalgo, RUN N°7.053.300-6; don Héc-
tor Octavio Reyes Hidalgo, RUN N°7.131.949-0;
don Miguel Ángel Reyes Hidalgo, RUN
N°7.667.544-9; don Enrique Fernando Reyes
Hidalgo, RUN 8.983.869-K; y don Daniel Eduar-
do Reyes Hidalgo, RUN N°8.137.054-0, según
testamento de fecha 20 de marzo de 2019, en la
Tercera Notaria de San Felipe de don Fernando
Laso Cordero, bajo el repertorio N° 251-2019 del
registro de instrumentos públicos de referido año,
sin perjuicio de otros herederos con igual o me-
jor derecho.                                                     9/3

Extracto:

En causa V-45-2022, ante el Juzgado de Letras,
Garantía y Familia de Putaendo, por sentencia
de fecha 4 enero 2023, se declaró interdicción
definitiva por demencia de don Raúl Pascual Vi-
llarroel Salinas, RUN 8.881.097-K, quedando
privado de la administración de sus bienes, de-
signándose curador definitivo a Haroldo Villarroel
Salinas.
                                                                       9/3

Deisy Machuca C.
Secretaria

EMPRESA DE TRANSPORTES ASODUCAM
SAN FELIPE S.A

LT 2 TRES ESQUINAS S/N.
SAN FELIPE

CITACION

Dado que durante el mes de abril se produjeron
situaciones que hicieron imposible citar a Junta
Ordinaria Accionistas de la Empresa de Trans-
portes Asoducam San Felipe S.A Cerrada.

Se convoca a esta el día
Día : Viernes 12 de Mayo de 2023
Hora : 11:30 hrs.  En primera citación
Local: Asoducam AG. Chacabuco 84, San Feli-
pe

TABLA:

1.- Informe de inspectores de cuenta
2.- Aprobación o rechazo del Balance

Día : viernes 12 de Mayo de 2023.
Hora : 11:45 hrs.  En segunda citación
Local: Asoducam AG. Chacabuco 84, San Feli-
pe

Se hace notar que cada accionista o represen-
tante deberá firmar el acta de la junta ordinaria
con el poder correspondiente.

                                                  El Directorio.

San Felipe, 09 DE MAYO 2023

EXTRACTO

POR RESOLUCION DE FECHA 28 DE ABRIL
DE DOS MIL VEINTITRES, EN CAUSA SOBRE
DECLARACION DE INTERDICCION Y NOM-
BRAMIENTO DE CURADOR, ROL: V-89-2023,
DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN
FELIPE, CARATULADO “GUAJARDO” SE CITA
A AUDIENCIA DE PARIENTES PARA EL DIA
MARTES 25 DE MAYO DE 2023, A LAS 11:00
HORAS, PARA EFECTOS DE DECLARAR LA
INTERDICCION POR DEMENCIA DE JASNA
ALEJANDRA TAPIA GUAJARDO Y NOMBRA-
MIENTO DE CURADOR DE ESTE A DOÑA
ROSARIO DE LAS MERCEDES GUAJARDO
JIMENEZ. AUDIENCIA QUE SE LLEVARA A
CABO MEDIANTE PLATAFORMA ZOOM
HTTPS://ZOOM.US/J/92921365858.
                                                                        11/3

Ricardo Alfonso Araya Quiroga
Secretario

EXTRACTO

POR RESOLUCION DE FECHA 28 DE ABRIL
DE DOS MIL VEINTITRES, EN CAUSA SOBRE
DECLARACION DE INTERDICCION Y NOM-
BRAMIENTO DE CURADOR, ROL: V-90-2023,
DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN
FELIPE, CARATULADO “MALBRAN” SE CITA
A AUDIENCIA DE PARIENTES PARA EL DIA
MARTES 30 DE MAYO DE 2023, A LAS 11:00
HORAS, PARA EFECTOS DE DECLARAR LA
INTERDICCION POR DEMENCIA DE DON GUI-
LLERMO ISIDORO NAVARRETE BRAVO Y
NOMBRAMIENTO DE CURADOR DE ESTE A
DOÑA MARIA ESTER MALBRAN GONZALEZ.
AUDIENCIA QUE SE LLEVARA A CABO ME-
DIANTE PLATAFORMA ZOOM
HTTPS://ZOOM.US/J/92921365858.
                                                                      11/3

Ricardo Alfonso Araya Quiroga
Secretario

Liceo de Hombres Roberto Humeres
prepara celebración de su aniversario 185

Son 185 años de vida los que celebra este año
el Liceo de Hombres ‘Roberto Humeres’ de San
Felipe.

Julio Silva Calderón,
Vocero de la Comisión
de ex alumnos del Li-
ceo Roberto Humeres.

• Diversas actividades son las que se
preparan para el mes de junio.-

El próximo 10 de ju-
nio, la comunidad del
Liceo de Hombres ‘Dr.
Roberto Humeres Oya-
neder’ conmemorará el
aniversario 185 de la
casa de estudios empla-
zada en calle Santo Do-
mingo de San Felipe.
Para este año, se han
preparado diversas acti-
vidades, tanto de los es-
tudiantes actuales como
también de los ex alum-
nos.

La Directora del Li-
ceo Roberto Humeres,
Patricia Pimentel, des-
tacó el alto nivel de
compromiso de los ex
alumnos que están pre-
parando varias sorpre-
sas.

«Una gran celebra-
ción, estoy muy conten-

ta porque he recibido
muy buenas noticias
con respecto al estable-
cimiento. Cumplimos
185 años, que no es
menos, siendo de la
provincia uno de los
colegios más antiguos
y estamos engalanán-
donos para hacer una
muy buena actividad,
desde ya trabajar con
los ex alumnos porque
ellos son gran parte de
este proceso lindo, que
es la celebración de
tantos años de vida del
Liceo», señaló Pimen-
tel.

La Directora ade-
más sostuvo que «tene-
mos que destacar que
este año 2023 hemos su-
bido una enorme canti-
dad de estudiantes, y

eso demuestra que he-
mos hecho un trabajo
bien, los profesores y
todos los funcionarios
comprometidos con este
proceso que para noso-
tros es importante».

En este mismo sen-
tido, desde el estableci-
miento agradecieron las
gestiones realizadas por
los antiguos dirigentes
del centro de ex alum-
nos del colegio que co-
menzaron a delinear el
trabajo de celebraciones
de este año.

«Tengo que agrade-
cer a este periodo a don
Igor Garrido que fue
presidente de los ex
alumnos y llamamos a
todos los ex alumnos
que se presentaron, y
van a trabajar por un
aniversario con una
modalidad diferente,
que ellos la van a pre-
sentar, ellos van a ar-
mar este trabajo y no-

sotros estamos muy
contentos, porque tene-
mos que trabajar jun-
tos, porque ellos son un
legado para San Feli-
pe», indicó.

Por su parte, Julio
Silva Calderón, Voce-
ro de la Comisión de ex
alumnos del Liceo Ro-
berto Humeres, añadió
que «ante el llamado
que nos hizo Patricia a
todos los ex alumnos
que se quisieran acer-
car para ayudar en la
celebración de los 185
años del Liceo Roberto
Humeres, llegamos
como 20 a esta reunión,
y agradecerle a Igor y
a Viviana que maneja-
ron los últimos 8 años
esta actividad, y noso-
tros hemos seguido de-
sarrollando este traba-
jo junto a otros ex
alumnos y docentes
también son ex alum-
nos».

Asimismo, Silva de-
talló que «la celebra-
ción va a ser el día 10
de junio a las 10:00 de
la mañana acá en el
Teatro del Liceo, la ce-
remonia a las 11:00 ho-
ras, que eso lo organi-
za el Liceo, y luego a las
12:00 rumbo a la Plaza
para el desfile tradicio-
nal y un homenaje tra-
dicional que se hace en
la Plaza Cívica».

Junto con esto, y
como es característico,
«la distinción que se
hace todos los años,
este año corresponde a
los estudiantes de la ge-
neración de 1973, son
alrededor de 90 ex
alumnos y un profesor
destacado que se invita

para distinguir en esa
ocasión», puntualizó
Julio Silva.

El Liceo Roberto
Humeres se fundó en el
año 1838 y por sus au-
las han pasado grandes
personajes de la vida de
nuestra ciudad y del
país.
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Dirigente cuenta triste realidad del fútbol amateur por falta de recursos

Niñas jugadoras mirando expectante las instruc-
ciones entregadas por los monitores.

Acá los integrantes del Taller que realiza Patricio Astorga, director del Club Alberto Pentzke.
Pequeñas jugadoras, una arquera y jugadora de
campo durante una de las prácticas.

Patricio Astorga, diri-
gente.

El fútbol amateur
necesita una urgente in-
yección de recursos
económicos para poder
subsistir, ya que son
muchos los gastos que
deben asumir y es muy
poco el dinero que se
reúne.

Así lo manifestó
Patricio Astorga, diri-
gente del Club ‘Alberto
Pentzke’, el más longe-
vo de  San Felipe, quien
en conversación con
nuestro medio nos cuen-
ta a modo de ejemplo,
que solamente cortar el
pasto cuesta 50 mil pe-
sos, y en total para ocu-
par una cancha durante
un fin de semana hay
que tener unos 80 mil
pesos.

«Aquí no llega plata
de ningún lado para lo
que es el fútbol amateur
-señala Astorga-, no sé
en los otros deportes
cómo será, pero el de-
porte aquí en San Felipe
está muy mal, mal, nos
estamos dando cuenta
que aquí en San Felipe
nunca una selección o un
club amateur, digamos
en campeonato o regio-

nales, ha llegado muy
lejos por lo mismo: no
tenemos recursos. Aho-
ra si se ponen a ver, San-
ta María tiene varios
equipos que han llegado
más lejos que nosotros
en San Felipe.

- ¿Cómo es la acti-
vidad en el fondo, us-
tedes tienen que cos-
tearse?

- Nosotros costea-
mos lo que es cancha,
arbitraje, todo; luz,
agua, todo tenemos que
pagar nosotros, perso-
nas naturales, porque a
las finales los clubes
deportivos no generan
plata, excepto dos o tres
clubes que sí tienen pla-
ta, nosotros por lo me-
nos no.

- ¿Cuál es la reali-
dad de ustedes?

- Que tenemos que
vivir el día a día, tratar
de salir adelante con
aportes como le dije de
personas naturales, que
son dirigentes, socios de
los clubes y gente exter-
na a los clubes que nos
ayuda mucho, por lo
menos  a mi club.

- ¿Ellos colocan di-
nero? ¿Cómo es la for-
ma de ayudar?

- No con dinero,
sino que se transforma
en beneficio. Por ser
nosotros ahora tenemos
un taller deportivo que
estamos llevando a cabo
ahora, y por ser para las
colaciones nosotros te-
nemos que optar a re-
cursos de personas de
afuera, para los infanti-

les, que nos ayuden; una
persona me dona el pan,
otra las bebidas, los ade-
rezos para el pan, por-
que aquí los clubes no
tenemos plata, si esa es
la verdad.

- ¿Qué pasa con
subvenciones desde el
Estado, municipalidad
por ejemplo?

- De la municipali-
dad llega muy poca pla-
ta, por ser este año creo
que pasaron un millón
de pesos, el año pasado,
y teníamos que rendir
cuentas. Y esa plata te-
níamos que usar para
mejoramiento de las
canchas. Con un millón
de pesos qué mejora-
miento podemos hacer a
una cancha, nada, no
podemos hacer nada, si
no alcanza. Con un mi-
llón de pesos qué com-
pra… nada, ni un equi-
po deportivo.

- ¿Están caras las
cosas?

- Uff, muy caro,
muy caro, y no podemos
si aquí no tenemos re-
cursos, si esa es la ver-
dad.

- Pese a que el club
de ustedes es el más
longevo.

- El, más longevo,
sí, 98 años.

- ¿Cómo lo hacen
los días domingo, si lo
pudiera graficar, tie-
nen que pagar por la
camiseta todavía?

- Sí, pagamos, siem-
pre se ha pagado por
una camiseta, y entra-
das; pero siendo así no

alcanza porque el arbi-
traje se lleva, toda la
plata que entra se la lle-
va el arbitraje, a parte
que es paupérrimo y hay
que pagarlo igual, y mu-
chas veces nos han per-
judicado por lo mismo.

- ¿En qué más se
gasta plata?

- En lavado de cami-
setas, colaciones; no, si
hay que tener plata para
todo. Mantención de
cancha. Imagínese, no-
sotros tenemos la can-
cha a cargo -porque no
es nuestra, es de la Aso-
ciación- y nosotros la
tenemos a cargo. Hay
que pagar luz, agua,
mantención, ¿de dónde?
Si el puro corte de pas-
to te cobran 50 mil pe-
sos. Una vez nos rega-
laron un tractor, se lo
robaron y ahí quedamos
sin tractor, sin nada, y
ahora tenemos que pa-
gar para cortar el pasto,
50 mil pesos. Aquí a
veces la Asociación a
nosotros nos obliga a
arrendar la cancha y no
podemos cobrar más de
50 mil pesos porque la
pura ‘cortá’ de pasto
sale eso, aparte de que
hay que tizarla, hay que
pagarle a la persona que
tiza la cancha.

- O sea muchos
gastos.

- Muchos gastos,
comprar el cal, más o
menos para ocupar la
cancha un fin de sema-
na tiene que tener como
80 mil pesos. Lo que es
pagarle a la persona que

corta el pasto, la perso-
na que tiza y el cal por-
que tiene que comprar-
lo uno mismo.

- ¿Esa es la reali-
dad del fútbol ama-
teur hoy día?

- La realidad del fút-
bol amateur, los que te-
nemos cancha, y hay
muchos clubes que no
tienen y tienen que pa-
gar arriendo y ahí sale
uno para atrás, si no al-
canza, no alcanza.

- O sea, si alguien
lee, como otro dirigen-
te por ejemplo, te va a
encontrar toda la ra-
zón.

- Noo, si debería
pensar lo mismo que yo,
si es la misma realidad
que estoy viviendo, ex-
cepto que ellos tengan
plata y no sé como lo
harán, pero es la reali-
dad que se vive aquí en
San Felipe, esa es la ver-
dad.

- ¿Qué le dices a las
autoridades?

- Que den más apo-
yo al fútbol amateur y a
todo el deporte en gene-
ral, no solamente al fút-
bol amateur. Ahora me
he dado cuenta que ha-
cen muchas cosas en
otras actividades y a

nosotros no nos benefi-
cia en nada, no tenemos
ni un balón de fútbol. Yo
como le dije, inicié un
taller deportivo consi-
guiéndome implemen-
tación, lo que es zapa-
tos, pantalones, pelotas,
porque la mayoría de
los clubes no tienen y
esa es la realidad del
fútbol amateur, y sobre
todo esto se agravó más
con el asunto de la pan-
demia, imagine dos, tres
años sin jugar a la pelo-
ta, hicieron selección
Sub-15, ahora selección
sub-17 y cómo están sa-
cando la gente si ningún
club está jugando. No-
sotros llevamos más,
como tres, cuatro años
sin jugar las infantiles,
y están haciendo selec-
ción sub-17. Yo no sé de
dónde están sacando ju-
gadores, si somos cua-
tro, cinco clubes de San
Felipe que tenemos in-
fantiles, y hemos esta-
do tratando de juntar
gente porque ya no
quieren jugar a la pelo-
ta por lo mismo; no te-
nemos infraestructura,
no tenemos ningún be-
neficio para los niños,
no tenemos nada y esa
es la realidad.
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Delincuentes le robaron todo
a mujer en su taller de costura

en Avenida Riquelme

Así quedó su local de trabajo luego que delincuentes ingresaran a robar.

• Los tres sujetos se llevaron diver-
sas especies y la dejaron de brazos
cruzados.-

Un millonario
robo afectó a una
mujer que tiene su
taller de costura en
la Avenida Riquelme
de nuestra ciudad de
San Felipe. Tres de-
lincuentes forzaron
la puerta, ingresaron
y prácticamente des-
valijaron su lugar de
trabajo. Máquinas
de coser industria-
les, materiales y
otros elementos
electrónicos, fueron

los que antisociales
se llevaron desde el
local.

La víctima, quien
pidió reserva de su
identidad, comentó
que «me entraron a
robar y me dejaron
de brazos cruzados y
me robaron todo,
todo, hasta las tije-
ras. Se llevaron cua-

tro máquinas, una
industrial y las
otras. Esto fue ante-
noche (madrugada
del lunes), se metie-
ron a las 23:00 ho-
ras y salieron a las
5:00 de la mañana,
hasta hicieron fuego
adentro con las ta-
blas del suelo, hicie-
ron una fogata y pu-
dieron haber provo-
cado un incendio, o
sea, maldad extre-
ma».

La emprendedora
además señaló que
«yo me dedico a todo
lo que es cortinas y
todo lo de decora-
ción, yo ahí tenía mi
taller hace ya cinco
años, esa casa no vive

nadie, pero yo tenía
mi taller ahí.Son tres
personas las que in-
gresan, abrieron la
puerta a puras pata-
das».

Además de sus
máquinas, los malvi-
vientes le robaron
otros implementos,
incluso trabajo que le
habían encargado al-
gunas clientas; «fue-
ra de eso me robaron
microondas, estufa,
hervidores, unas ti-
jeras eléctricas, esta-
mos hablando de 1,6
millones de pesos, no

eran solamente las
cuatro máquinas, la
máquina industrial
es cara, pero además
me robaron telas,
trabajos de clien-
tas».

Situación que la-
mentablemente la
deja literalmente de
brazos cruzados,
puesto que no tiene
cómo reabrir su local.
«Yo ahora no puedo
trabajar, no tengo
cómo trabajar, de he-
cho, he pensado en
cerrar el negocio, si
sigo trabajando va a

ser en mi casa, no
puedo estar allá», in-
dicó.

Finalmente,  la
víctima hizo un lla-
mado a que si  al-
guien detecta que
las máquinas son
ofrecidas para la
venta, sobre todo en
redes sociales, pue-
dan dar aviso a las
policías, «la gente se
ha portado súper
bien, han publicado
las fotos, pero las
que se están ven-
diendo no son las
mías», cerró.
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Jorge ‘Expreso’ Estay ya vive la Maratón de Santiago

Jorge Estay incursionará en la distancia de los 21 K en la Maratón de Santiago.

Este domingo se reali-
zará la décimo quinta edi-
ción de la Maratón de
Santiago. El evento atléti-
co que es por lejos el que
más competidores logra
reunir, contará con la par-
ticipación del atleta san-
felipeño Jorge ‘Expre-
so’ Estay, quien espera
tener una actuación des-
tacada en la categoría 60
a 65 años.

El deportista sanfeli-
peño incursionará en la
distancia de los 21 kiló-
metros. «A estas alturas
es la que más me acomo-
da. Mi objetivo princi-
pal es hacer un crono de
dos horas con quince
minutos; si logro hacer-
lo será un tremendo lo-
gro personal», relató ‘El

Expreso’ a Diario El
Trabajo.

Respecto al lugar que
espera ocupar en la carre-
ra, Jorge Estay es cauto,
aunque es claro en seña-
lar que para él sería «muy
bueno estar dentro de los
50 mejores de mi catego-
ría; creo puedo hacerlo,
pero tengo claro que las
variantes e impondera-
bles (tráfico, posición de
partida) pueden ayudar
como perjudicar. Sí, me
he puesto como meta
principal hacer el crono
antes mencionado, y si no
lo consigo, espero no pa-
sar de las dos horas y
media, lo cual también
me dejaría conforme»,
explicó.

Las largadas en las

Arquero juvenil del Uní Uní valora
su experiencia en el primer equipo

En estos momentos Martín Moreno es el segundo arquero
del Uní Uní.

distintas series serán si-
multáneas,  quedando
programadas para las

siete y media de la ma-
ñana. En la categoría
donde competirá ‘El Ex-

preso’ sanfelipeño, hay
inscritos 390 corredo-
res.

Esta semana, el equipo
de la serie Proyección de
Unión San Felipe puso fin
a una racha negativa al
vencer de manera casi épi-
ca a su similar de Depor-
tes Antofagasta por 4 tan-
tos a 3.

La victoria del cuadro
juvenil sanfelipeño fue
doblemente celebrada
por la forma en que se lo-
gró, ya que para hacerlo
debieron venir desde
atrás porque perdían por
3 a 1. «Estoy y estamos
felices por el triunfo. Ve-

níamos de varias derro-
tas, entonces este resul-
tado positivo frente a un
buen rival, nos permite
levantar y demostrar
que tenemos buenos ju-
gadores. Para ganar de-
bimos poner mucha ga-
rra y corazón», declaró
el arquero Martín Mo-
reno.

El joven portero es
uno de los jugadores que
en el corto tiempo debie-
ra hacerse un espacio en
el plantel de Honor del
Uní Uní, en el cual en la

actualidad es el suplente
del titular Pablo Here-
dia.

Sobre lo que ha sido su
experiencia con los juga-
dores ‘grandes’, Moreno
señaló: «Me he sentido
muy bien. El poder estar
ahí es un sueño que estoy
cumpliendo, y para el cual
he trabajado durante mu-
chos años. Los jugadores
‘grandes’ me han recibido
muy bien, además que
constantemente me están
apoyando y dando conse-
jos».
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AMOR: Es importante para la relación man-
tener los celos bajo control o estos pueden
traer serias complicaciones. SALUD: Trate
de alejarse de cualquier situación que gene-
re una alteración en sus nervios. DINERO:
Debe esforzarse más. COLOR: Marrón. NÚ-
MERO: 37.

AMOR: Las dificultades se enfrentan con to-
lerancia. También es importante no impacien-
tarse. SALUD: Revise muy bien sus hábitos
ya que ese exceso de cansancio no es un
buen síntoma. DINERO: Abusar de su suer-
te en lo económico es muy riesgoso. CO-
LOR: Terracota. NÚMERO: 2.

AMOR: No caiga en los mismos errores de
antes, tenga cuidado con olvidar los compro-
misos. SALUD: Es importante que se den el
tiempo para recargar las energías que con-
sume. DINERO: De su esfuerzo depende si
esos sueños se concretarán o no. COLOR:
Negro. NÚMERO: 5.

AMOR: Las cosas siempre son factibles de
mejorar, solo necesita tener una buena dis-
posición. SALUD: No debe abusar de su
buena condición. DINERO: Tenga cuidado
con abusar del apoyo que los demás le pue-
den dar en el trabajo. COLOR: Rosado. NÚ-
MERO: 6.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: El universo se encargará de premiar
cada acto bueno que usted realice para con
los demás. SALUD: Cuidado con los acci-
dentes durante sus horas de trabajo. DINE-
RO: No importa la tarea que realice, si pone
su corazón en ello alcanzará el éxito. CO-
LOR: Lila. NÚMERO: 9.

AMOR: Aproveche bien la magia que se
produce al estar con la persona amada.
SALUD: No trasnoche tanto o esto le pa-
sara la cuenta. DINERO: No olvide que la
responsabilidad en el trabajo no se dele-
ga, asuma sus errores. COLOR:  Rojo.
NÚMERO: 18.

AMOR: Entregar cariño es lo más regocijan-
te que puede haber, eso enriquece su alma
de infinitas formas. SALUD: No empeore más
sus nervios dejándose llevar por los arran-
ques de ira. DINERO: Cuidado con dejarse
llevar por las ofertas demasiado buenas.
COLOR: Perla. NÚMERO: 7.

AMOR: La otra persona puede ser encanta-
dora, pero debe tener cuidado con dejarse
engatusar. SALUD: Ser consciente de su
salud permitirá tener un futuro más prome-
tedor. DINERO: Trate de buscar una fuente
de trabajo más estable y que le permita pros-
perar. COLOR: Marengo. NÚMERO: 1.

AMOR: Un mal entendido al iniciar el día
puede ser solucionado si es que ambos se
dan el tiempo para hablar y aclarar las co-
sas. SALUD: Haga un poco de deporte. DI-
NERO: De ahora en adelante deberá poner-
se las pilas para que las cosas funcionen
bien. COLOR: Calipso. NÚMERO: 3.

AMOR: Hable con su almohada para definir que
quiere lograr con acercarse tanto a esa perso-
na. SALUD: Tenga cuidado con consumir bebi-
das energéticas a sabiendas que su presión no
está del todo bien. DINERO: Debe ser respon-
sable y no cometer faltas en su trabajo. CO-
LOR: Azul. NÚMERO: 21.

AMOR: De las derrotas en el amor puede sa-
car importantes experiencias de vida que le
ayudarán más adelante. SALUD: Debe anali-
zar cuáles son sus costumbres ya que más de
alguna puede dañar su salud en el futuro. DI-
NERO: No deje de trabajar duro si quiere lo-
grar cosas. COLOR: Burdeos. NÚMERO: 8.

AMOR: Dar el brazo a torcer no es un tema
de orgullo, es una demostración de cuanto
es capaz de ceder por la otra persona. SA-
LUD: Baje un poco el ritmo que lleva. DI-
NERO: No debe involucrarse en los pleitos
en el trabajo, mantenga distancia. COLOR:
Café. NÚMERO: 27.
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Club ‘Buses Vera Arcos’ se coronó campeón de la ‘Liga Vecinal Sub-57’

La Liga Vecinal Sub-57 terminó este sábado en la cancha de ‘La
Parrasía’.

El equipo campeón de esta edición fue ‘Buses Vera Arcos’.

Juan Durán, ex jugador profesional, fue desta-
cado como el máximo goleador con 25 anota-
ciones.

• Torneo nocturno comenzó en ene-
ro y se disputó por casi cuatro me-
ses.-

En el contexto de
lo que son los cam-
peonatos vecinales de
fútbol, este sábado
terminó la competen-
cia nocturna ‘Liga Ve-
cinal Sub-57’, la cual
coronó campeón al
representativo de
‘Buses Vera Arcos’,
quienes en su última
presentación ganaron
por un marcador de 6
a 0 al equipo ‘Villa
Argelia’, en el único
partido que se jugó de
día, a las 15:30 horas.

El torneo, que se
disputa todos los
años, pero que estuvo
detenido a causa de la
pandemia por Covid-
19, comenzó a media-
dos del mes de enero
y tuvo una duración
de casi cuatro meses,
lo que se debe a que
los ocho equipos en
competencia jugaron
dos ruedas ‘todos

contra todos’, para
así sumar la mayor
cantidad de puntos.
‘Buses Vera Arcos’
fue puntero de prin-
cipio a fin.

‘Deportivo Tsuna-
mi’, ‘Villa Argelia’,
‘Los Amigos’, ‘Los del
Valle’, ‘Ferretería
Oriente’, ‘Barcelona’ y
‘Hernán Pérez Quija-
nes’, fueron los demás
equipos que disputa-
ron esta Liga Vecinal,
la cual tuvo 14 parti-
dos por club y se dis-
putó los días miérco-
les y viernes, entre las
19:30 y 20:30 horas.

Otro punto desta-
cable para los cam-
peones en la jornada
que se vivió este sá-
bado en la cancha de
‘La Parrasía’, fue que
Álex Gárate y
Juan Durán, ex ju-
gador de Unión San
Felipe, fueron conde-
corados como futbo-
listas destacados.
Este último, como
goleador de la liga
con 25 tantos anota-
dos.

Club ‘Buses Vera
Arco’, antiguamente

‘Club Deportivo San-
tos’, dominó durante
toda la liga, destacan-
do algunos resultados
de la segunda rueda,
como sus victorias 8-
0 versus ‘Hernán Pé-
rez Quijanes’, 16-0 en
contra de ‘Los del Va-
lle’ y 7-0 versus ‘Fe-
rretería Oriente’, se-
ñalando, además, que
uno de los clubes más
complicados fue ‘De-
portivo Tsunami’.

En relación a la
obtención del título,
Reinaldo Machu-
ca, directivo del club
campeón, expresó que
«fue una liga de dos
ruedas con ocho equi-
pos, todos contra to-
dos, 14 partidos, estu-

vieron punteros de
principio a fin, llega-
ron campeones a la
última fecha donde
ganaron 7 a 0. Juan
Durán salió golea-
dor, es un ex jugador
de Unión San Felipe,
es un caballero para
jugar, nunca fue
amonestado, menos
expulsado.

«Este campeona-
to se está haciendo
hace mucho tiempo y
se paró por la pande-
mia no más, entonces
se hacía todos los
años. Nosotros, este
mismo equipo ‘Buses
Vera Arcos’ antes se
llamaba ‘Club Depor-
tivo Santos’ y salía-
mos campeones to-
dos los años y ahora
como entramos en
receso con el ‘Club
Deportivo Santos’, le
pusimos el nombre de
Buses Vera Arcos,
que más que nada es
un auspiciador, nos
regaló pelotas, va-
rias cosas, se han
portado bien con no-
sotros», sostuvo.

También destacó
el significado que tie-
ne ser campeón en la
categoría sub-57 y el
compromiso de los
jugadores. «El valor
principal para noso-
tros es la edad de los
jugadores, porque no
todos tienen 57 años,
la mayoría tiene
arriba de 60, enton-
ces es un gran bene-

ficio para las perso-
nas jugar a esa edad,
es un gran logro y
más todavía salir
campeones, celebrar-
lo, es bonito.

«El compromiso
de los jugadores era
realmente salir cam-
peones, ellos son ju-
gadores que varios
jugaron en Unión
San Felipe en su ju-
ventud, entonces, por
ejemplo, está el
‘Tuto’ Tapia que fue
arquerazo, tenemos
a Álex Gárate, Du-
rán. Ellos están
siempre con la mi-
sión de salir campeo-
nes, de ganar los par-
tidos, con un grupo
espectacular de nun-
ca una discusión».

Finalmente, Ma-
chuca dijo que «prin-
cipalmente saludar a
los jugadores, que
son los que están ahí
en la cancha, a los fa-
miliares también,
que ellos van a parti-
cipar y felicitarlos
mucho. Los jugado-
res que son un ejem-
plo para la juventud
de ahora, me gusta-
ría que fuera la ju-
ventud a ver como
juegan los viejitos,
porque los viejitos
nos llaman a noso-
tros; y felicitarlos por
la disciplina, el tem-
ple que tienen en la
cancha, son cosas
que hay que desta-
carlas», cerró.


